

Am 8. März findet in unserer Aula wieder eine Theateraufführung des deutsch-türkischen Schauspielers Haydar Zorlu unter Beteiligung von Schülerinnen und Schülern unserer Schule statt. Dazu laden wir Sie sehr herzlich ein.

## ! Was kann ich gegen Hausaufgaben-Frust machen?

- 1. Achten Sie auf optimale Arbeitsbedingungen:**
  - > eigener Arbeitsplatz, gutes Licht und Ruhe
- 2. Feste Zeiten für das Anfertigen der Hausaufgaben:**
  - > planen Sie gemeinsam den Nachmittag
- 3. Feste Wochenpläne:**
  - > arbeiten Sie gemeinsam einen Wochenplan aus, der auch Freizeit und Familie beinhaltet
- 4. Ordnung ist das halbe Leben:**
  - > sorgen Sie für Ordnung und Übersichtlichkeit am Arbeitsplatz und für Vollständigkeit der Materialien
- 5. Vertrauen ist gut – Kontrolle ist besser:**
  - > lassen Sie sich abends die Hausaufgaben zeigen
- 6. Pausen einbauen:**
  - > idealerweise alle 30 Minuten eine kurze Pause
- 7. Das Handy hat Pause.**
- 8. Eine kleine Belohnung nach getaner Arbeit ist erlaubt.**

### Impressum:

Otto-Hahn-Schule  
12359 Berlin  
Buschkrugallee 63  
Mail: sekretariat@oho-berlin.de  
Tel.: 627 39 79 0

Scannen Sie den Code mit Ihrem Smartphone, um auf unsere Homepage zu gelangen.



## ELTERNBRIEF

Liebe Eltern,

vor Ihnen liegt die 2. Ausgabe des Elternbriefes der Otto-Hahn-Schule.

Sie erfahren, welche Projekte in den letzten 2 Monaten stattgefunden haben und welche Projekte wir für die nahe Zukunft planen.

Daneben enthält auch dieser Elternbrief Hinweise und Tipps, wie Sie Ihr Kind in der Schule unterstützen können.

Nehmen Sie sich Zeit beim Lesen und reden Sie auch mit Ihrem Kind über die Artikel dieses Elternbriefes.

Falls Sie Hinweise, Wünsche oder Beiträge für die kommenden Ausgaben haben, schreiben Sie uns bitte. Die E-Mail-Adresse finden Sie auf der letzten Seite.

**TAG DER OFFENEN TÜR** am 13. Januar 2018 von 10:00 – 13:00 Uhr

Wir laden Sie herzlich ein, unsere Schule am Tag der offenen Tür zu besuchen.

Auch wenn dieser Tag hauptsächlich für Grundschüler und deren Eltern gedacht ist, würden wir uns freuen, auch Sie an diesem Tag in unserer Schule begrüßen zu dürfen. Schülerinnen und Schüler unserer Schule führen Sie kompetent durch das Schulgebäude. Dabei können Sie sich über unsere erfolgreiche Arbeit informieren.

Neben den Lehrerinnen und Lehrern sind auch die Damen und Herren des außerunterrichtlichen Bereichs, der Schulsozialarbeit, des Elterncafes, des Fördervereins und der Berufsorientierung anwesend.

Eine Theateraufführung des Grundkurses „Darstellendes Spiel“ und einige musikalische Beiträge unserer OHS-Band werden sicherlich auch Sie erfreuen.

**Kommen wir an diesem Tag gemeinsam ins Gespräch.**

## Studientag am 12. Februar 2018

Am 12. Februar 2018 führen wir an unserer Schule einen Studientag durch. An diesem Tag haben alle Schülerinnen und Schüler unterrichtsfrei.

Ziel des Studientages ist es, eine Bestandsaufnahme aller Aktivitäten an unserer Schule durchzuführen. Wir werfen also einen Blick auf alles, was in unserer Schule stattfindet – auf das, was schon gut läuft, aber auch auf das, wo noch Veränderungen notwendig sind.

Der Studientag bildet dann zusammen mit dem Bericht der Schulinspektion (siehe Beitrag unten) die Grundlage für ein überarbeitetes Schulprogramm.

## Schulinspektion am 12. und 14. März 2018 an der Otto-Hahn-Schule

Zur Bewertung von Schulqualität hat das Land Berlin vor einigen Jahren die Schulinspektion geschaffen. In der Regel wird jede Schule alle fünf Jahre besucht.

Die Inspektion unterstützt die Selbsteinschätzung der Schule - zu der jede Schule verpflichtet ist - durch eine Außensicht. Jede Schule wird als Gesamtsystem bewertet und erhält Rückmeldungen zu ihren Stärken und zu ihrem Entwicklungsbedarf. Die Ergebnisse werden in einem Inspektionsbericht festgehalten. Dieser enthält das Qualitätsprofil und das Unterrichtsprofil der Schule.

Vor der Inspektion werden erste Informationen mittels einer Online-Befragung der Schülerinnen und Schüler (bei uns die Jahrgänge 8, 10 und 13) und ihrer Eltern bzw. Erziehungsberechtigten gesammelt. Wir bitten an dieser Stelle um eine unbedingte Teilnahme, damit wir ein aussagefähiges Feedback bekommen.

Gleichzeitig werden auch alle Lehrerinnen, Lehrer und sonstigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Schule online befragt. Anschließend findet ein Vorgespräch mit ausgewählten Beteiligten statt.

An den beiden Inspektionstagen werden die Lehrerinnen und Lehrer jeweils 20 Minuten im Unterricht besucht. Dabei wird mittels eines standardisierten Verfahrens die Qualität des Unterrichts dokumentiert.

## Vattenfall-Crosslauf

Beim Waldlauf der Neuköllner Schulen 2017 waren die Vertreter unserer Schule sehr erfolgreich!



## Futsal-Turnier der Grundschulen

Bereits zum 6. Mal in Folge veranstalteten wir erfolgreich ein Futsal-Turnier für Grundschulen.

Folgende Grundschulen nahmen in diesem Jahr teil:

Hermann-Sander-Grundschule, Zürich-Grundschule, Löwenzahn-Grundschule, Schilling-Schule, Hans-Fallada-Grundschule, Grundschule am Zwickauer Damm, Sonnen-Grundschule, Adolf-Reichwein-Grundschule, Konrad-Agahd-Grundschule.

10 Teams traten zunächst in einer Gruppenphase und später in k.o.-Spielen gegeneinander an. Mehrere Teams traten mit Mädchen in ihren Reihen an, was uns sehr freute! Wie bereits in den vergangenen Jahren ging auch eine Auswahl des 7. Jahrgangs aus dem WPU Fußball der Otto-Hahn-Schule an den Start. Allerdings musste unser Team in Unterzahl gegen die Grundschulen spielen, um die Chancengerechtigkeit zu wahren. Dennoch konnte sich das OHS-Team im Finale gegen die Sonnen-Grundschule durchsetzen - allerdings erst in der Verlängerung.

Als Besonderheit ist weiterhin anzumerken, dass ohne Schiedsrichter gespielt wurde, was gut funktionierte, obwohl es für viele Teilnehmer eine neue Erfahrung war. Dass es Meinungsverschiedenheiten auf und neben dem Fußballplatz gibt, halten wir für völlig normal – die entscheidende Frage ist nur, wie die Beteiligten dann damit umgehen – und mit diesem Umgang waren wir als Veranstalter sehr zufrieden!



## Umgestaltung des Schulhofes

Dank des großen Einsatzes vom Bildhauer, Herrn Ch. Glamm, und der tatkräftigen Unterstützung bei den Steinmetzarbeiten durch unsere Schülerinnen und Schüler sind erste sichtbare Veränderungen auf dem Schulhof erreicht worden. Weitere Verbesserungen (mehr Sitzmöglichkeiten, mehr Schattenspende, mehr grün, ...) werden im nächsten Jahr folgen. (Bilder auf der Homepage)